

La columna de...

CLAUDIO FLORES,
INGENIERO COMERCIAL

La justicia social en Magallanes no es prioridad

Firmar convenios con el Ministerio de Defensa para construir centros espaciales, avanzar tozadamente en el elefante blanco del Centro Antártico Internacional, proponer un túnel entre el continente y la Isla Tierra del Fuego son ejemplos de que las prioridades en nuestra región están absolutamente alejados de la noble tarea de avanzar en mayor justicia social.

Proyectos que pueden ser muy interesantes para economías y sociedades que tienen resueltas las necesidades básicas del ser humano, se están priorizando en nuestra región, donde la salud está al debe, donde los establecimientos educacionales entregados por las Corporaciones Municipales y los DAEM de los Municipios están en deplorables condiciones, una región donde las listas de espera para acceso a vivienda propia son de los más altos a nivel nacional, donde la economía está permanentemente con cifras rojas y negativas, donde no existen nuevos proyectos y nuevas plazas laborales y donde existen otras necesidades fundamentales para cualquier ser humano que no están resueltas.

El primer tema de cualquier curso de economía comienza siempre por la definición y objeto de la misma. Se nos dirá que la economía es una ciencia social ocupada en estudiar el modo de administrar los limitados recursos de los que dispone el ser humano en aras de satisfacer sus ilimitadas necesidades. La ciencia económica tiene por tanto su razón de ser en el hecho de que, mientras los recursos de los que disponemos son limitados, las necesidades que tenemos son infinitas. Necesitaremos por tanto priorizar entre las necesidades; decidir cuál de ellas intentamos satisfacer antes y a cuales deberemos renunciar.

En ese mismo orden de cosas entonces, ¿no será más urgente arreglar las calles de todas las ciudades de la región?, esto porque ayuda mucho a personas que se movilizan en sus autos, a los(as) taxistas, a los(as) colectiveros(as), al transporte mayor, a los bomberos, a las ambulancias, a las empresas distribuidoras, y hasta a los automóviles de las autoridades.

¿No será más urgente resolver de una vez por todas la falta de especialistas en el hospital regional?, ¿no será más necesario para la comunidad rebajar las listas de espera de miles de magallánicos(as) que esperan por meses una solución a sus problemas de salud?, ¿no será mejor potenciar los consultorios, los que con pocos recursos "hacen magia" para atender a todos los(as) percapitados(as) y personas sin cobertura de salud?

¿No será más prioritario buscar mecanismos para rebajar el costo de vida en nuestra región?, ¿no será mejor avanzar en mejores mecanismos de transporte para que los productos que llegan a la región sean más económicos?, ¿no será más prioritario buscar un mecanismo para bajar el precio de los combustibles, pensando que somos zona extrema?, ¿Cómo lo hacen nuestros adultos mayores que reciben pensiones de miseria?

¿No será mejor resolver la interminable lista de espera para acceso a casa propia priorizando a los(as) chilenos(as).

Hoy es el momento de avanzar en mayor justicia social, esa que las actuales autoridades no tiene como prioridad, no entienden, o de plano no les interesa.